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EVV y Solarever anuncian más de
10 mmdp en inversión en Durango

Página 02 Diseño Editorial: D. HernándezSábado 27 de Enero del 2024

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Al anunciar la segunda inversión de
Solarever en Durango, que representa
un total de 10 mil millones de pesos
entre las dos nuevas plantas, el
presidente del consorcio, Simon Zhao
y el gobernador Esteban Villegas
coincidieron en que, “de Durango van
a hablar en todo el mundo, podemos
con esto y lo que falta por venir”, la
primera será la ensambladora de autos
eléctricos y esta segunda de
construcción de paneles solares, pilas
y cargadores eléctricos.

Esteban resaltó el trabajo en equipo,
con todos los integrantes de Solarever,
con el gobierno municipal que
encabeza Toño Ochoa, así como con
empresarios, instituciones educativas
y duranguenses que confiaron siempre
en el actuar del gobierno estatal, esto
al enumerar los grandes beneficios con
los que contará la entidad, como la
generación de mil 600 empleos y bien
remunerados, tan solo con esta
empresa en sus distintas divisiones. 

“Hoy estamos dando muestras de
que los duranguenses podemos con
esto y con más, que vamos más allá de

los límites que nosotros mismos nos
hemos puesto”, afirmó al recordar que
desde su primera gira a China, mucha
gente cuestionó el viaje, empero hay
resultados y ya se tienen otras dos
empresas en la comarca lagunera de
sensores y semiconductoras, las cuales
van a generar cuatro mil empleos
directos, además de convenios en la
industria del cine. 

Simon Zhao, presidente de grupo
Solarever, señaló que hace dos
semanas se anunció la instalación para
coches eléctricos y ahora la inversión
de dos nuevas empresas de paneles y
pilas solares con una capacidad de 2
gigabytes para cada uno, en donde
Durango tendrá la más avanzada
tecnología en el continente americano.

"Hoy es un día muy importante para
Durango con una visión de  cambiar la
energía tradicional a  limpia, esta
visión no es solo para manufactura,
calidad, innovación y competitividad,
si no para mejorar el ambiente del
mundo", puntualizó.

Por su parte, el CEO de Solarever,
Robert Yi, comunicó que es un honor
compartir este momento histórico de
la empresa, una empresa que ha
crecido en México y después de visitar

muchos lugares, eligieron Durango por
su ubicación geográfica privilegiada y
con gran conectividad y sobre todo el
compromiso fuerte de la gente, “hoy
llamamos a Durango nuestro hogar”.

Guillermo de Anda Rodríguez,
director del Instituto Tecnológico de
Durango (ITD), agradeció al
gobernador por el trabajo que hace
para cambiar la historia a los
estudiantes y confirmó que están
preparados desde las aulas, además
que trabajan para integrar nuevas
carreras como la de Semiconductores,
Inteligencia Artificial, entre otras,
como complemento al Centro de
Idiomas con el que ya se cuenta, para
egresar profesionistas listos para esta
nueva etapa de Durango. 

Shanya Luna, alumna del ITD, a
nombre de los estudiantes de la
carrera de Energías Renovables,
reconoció el empuje de Durango,
"provengo de una tierra fértil y llena
de color,  grandes talentos y mentes
y esto que presenciamos es fruto de
las gestiones”, dijo al agregar sobre
que la innovación es el futuro del
mundo, con el cuidado del medio
ambiente, como lo hace el
gobernador Esteban Villegas.
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Gracias a la gestión de Esteban,
AMLO aprueba planta potabilizadora

DURANGO, DGO.
Gracias a las gestiones permanentes

del gobernador Esteban Villegas
Villarreal y a su preocupación por la
salud de los duranguenses, el
presidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador, aprobó con
una inversión de mil 200 millones de
pesos la construcción  de una Planta
Potabilizadora en la capital, proyecto
que desde hace años era una demanda
de la ciudadanía, y ahora será una
realidad.

“Esteban me planteaba y me decía:
hace falta la planta potabilizadora de
Durango, por el flúor que es otra
sustancia que afecta la dentadura”,
dijo López Obrador, durante su
reciente visita a la entidad, donde
reconoció la gran gestión del
Gobernador para esta importante obra
que permitirá garantizar agua de
calidad y cantidad a la población, libre
de metales pesados como el arsénico,
con una capacidad de mil 100 litros
por segundo, en dos módulos de 550

litros cada uno.
También incluye la obra de toma que

habrá de ubicarse en la Presa
Guadalupe Victoria; una planta de
bombeo; una línea de conducción a
presión de 10.5 kilómetros de diámetro
que permitirá llevar el agua de la presa
de la planta de bombeo a la
potabilizadora para su tratamiento. 

El agua potabilizada será entregada
a los tanques gemelos ubicada en el
Cerro de los Remedios por una línea de
conducción a gravedad hacia los
canales gemelos para su distribución a
una población de más de 250 mil
habitantes.

Esta obra, explicó la directora de la
Comisión de Aguas del Estado (CAED),
además de garantizar y eliminar
riesgos a la salud de los duranguenses,
permitirá sustituir agua de pozos
profundos por agua superficial de una
presa, lo cual contribuye a la
recuperación de los mantos acuíferos
en específico del Valle del Guadiana.

La ejecución y revisión integral del
proyecto es un trabajo coordinado con
la Comisión Nacional del Agua
(CONAGUA) y se pretende dar inicio la
primera semana de marzo, ya que el
objetivo es resolver el abastecimiento
del vital líquido, dando un resultado
favorable para el medio ambiente, la
sociedad y principalmente para la
recuperación del acuífero.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Fiscalía General del Estado

continúa en la búsqueda del menor
Luka Morales, no se descarta que
pueda ser víctima de un delito, pero la
línea hasta ahora va encaminada por
otro lado. Se sabe que estuvo con
algunas personas, entre ellas una
jovencita.

La búsqueda sigue con los protocolos
que amerita, según informó la fiscal
durante la mañana del viernes, se
tienen avances y pistas para dar con el
paradero del joven.

De acuerdo a lo informado por la
fiscal, Luka salió de su domicilio en su
bicicleta a las cinco de la mañana el
pasado 24 de enero y se ha podido
investigar que estuvo con una
jovencita y con otras personas.

"No creemos que pueda ser víctima
de algún delito, sin embargo, nuestra
obligación es investigarlo como tal y
continuar la búsqueda hasta dar con

su paradero", resaltó de la Garza
Fragoso.

Agregó además que han estado
trabajando de la mano con la familia,
hay mucha comunicación en esta
búsqueda y se espera que las próximas
horas se pueda tener datos precisos
sobre su paradero. No se descarta que
se haya ido con alguna joven con la
que tiene algún tipo de relación.

Indicó que existe una incidencia
importante en menores de edad y
jóvenes que se desaparecen por
diversas causas, desde la extorsión
hasta que por su propia voluntad se
esconden, algunos a través de la
extorsión los hacen caminar por horas
y largas distancias y a otros que se
metan en un hotel.

Indicó que a pesar de que es muy
común en esta edad se desaparezcan,
los jovencitos o jovencitas lo hacen por
unas horas, máximo uno o dos días, y
en este caso ya se ha tardado un poco
más.
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Este domingo se votará para elegir las
obras del Presupuesto Participativo 

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
La consulta ciudadana para elegir las

obras que se realizarán con el
Presupuesto Participativo 2024 es este
próximo domingo 28 de enero, por eso
los ciudadanos ya se organizan para
pedir a la gente el voto por proyectos
que presentaron.

Domos escolares, áreas verdes,
canchas deportivas, pavimentación y
rehabilitación de unidades deportivas,
están entre los 174 proyectos que
serán puestos a votación en 61 casillas,
desde las 8:00 hasta a las 17:00 horas,
celebró el alcalde Toño Ochoa.

Duranguenses como Sofía Ortiz,
vecina de la colonia Miguel Cruz José,
se han activado desde hace días. “Voy
a hacer todo lo posible”, dijo, para que
del distrito 3 gane su propuesta de
rehabilitación del área verde en la
unidad deportiva y la construcción de
una cancha.

A la par, siguen los encuentros para
socializar las obras y la consulta
ciudadana, avalada por autoridades
electorales, a través del juego “100
duranguenses dijeron”, en donde la
gran familia motivada quiere hacer
ganar sus obras este fin de semana
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Empresarios exigirán compromiso y gestiones
de mayor presupuesto a candidatos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Consejo
Coordinador Empresarial (CCE), Raúl
Montelongo Nevárez consideró que es
momento para reflexionar y analizar
las propuestas que harán los próximos
candidatos a diputados, en el
entendido de que ha faltado gestión
para el Estado a fin de tener mayores
presupuestos.

En entrevista el líder empresarial se

refirió a la necesidad de mayor gestión
para tener presupuestos más
importantes en Durango, "ese sería el
pendiente de los legisladores que
terminan", aunque también señaló que
se sabe que hay un momento
complicado en la entidad.

A propósito de que viene las
elecciones y que pronto se tendrán
candidatos y luego legisladores en el
Congreso local, el presidente del CCE
indicó que habían estado muy
pendientes de las propuestas que

presenten ellos y analizar muy bien lo
que ofrece cada uno.

Dijo que exigirán desde la iniciativa
privada el compromiso con Durango y
una real y fuerte gestión de
presupuestos a los próximos
legisladores.

Lo anterior, ya que Durango necesita
fortalecer los presupuestos, la
inversión y desde luego la obra pública
y ese ha sido un tema que en los
últimos años no ha resultado tan
favorable.
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La UJED no puede ofrecer más 
del 4 % de aumento salarial

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango, Rubén Solís Ríos,
señaló que la Universidad Juárez no
puede ofrecer más del cuatro de
incremento salarial.

Dijo que las negociaciones con los
sindicatos continúan, pero aún no hay
un acuerdo.

El regente de la Máxima Casa de
Estudios recalcó que la situación
financiera de la universidad no es tan

holgada, además existe un tope que se
fijó desde la Ciudad de México que es
por el orden del cuatro por ciento de
incremento salarial en las
universidades del país.

Obedeciendo a ello y ante estas
circunstancias no será posible darles
un aumento salarial a los sindicatos
superior a ese porcentaje.

Eso es el ofrecimiento que le está
dando la UJED en las pláticas que se
han sostenido con los sindicatos de
docentes, administrativos y

trabajadores universitarios, sin
embargo, ellos han solicitado de inicio
un porcentaje del 20 por ciento, lo cual
se está tratando de negociar.

Remarcó que están a la espera de que
se resuelva ese tema, ya que los
sindicatos están teniendo sus
asambleas para definir si aceptan ese
aumento. Confió en que no estallará
una huelga en la universidad.

Cabe mencionar que son cerca de
seis mil trabajadores los
sindicalizados.
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No menos del 5 % de aumento salarial
piden sindicatos universitarios

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Aunque la Universidad Juárez está

ofreciendo un incremento del 3.5 por
ciento al salario de los trabajadores,
eso no es suficiente ante las
necesidades de los trabajadores y la
pérdida de poder adquisitivo, por lo
que no aceptarán menos de cinco por
ciento directo al salario más
prestaciones.

Así lo indicó el secretario general del
SPAUJED, Érick Hernández Cosaín,
quien recordó que de principio ellos se
fijaron un incremento salarial del 20
por ciento general, sin embargo la
Universidad Juárez ha mostrado

resistencia ante este porcentaje debido
a que señala que no tiene el recurso
suficiente y ofreció un 3.5 por ciento
que para la clase trabajadora, para los
universitarios y para los docentes
definitivamente no es suficiente.

Indicó entonces que siendo flexibles
han bajado su petición, en el
entendimiento de la situación
financiera de la máxima casa de
estudios, aspirando a poco más del 5.1
por ciento directo al salario más
algunas prestaciones y desde luego, la
resolución de las violaciones del
contrato colectivo de trabajo.

Puso en relieve que no pueden
aceptar menos del cinco por ciento de

incremento, por lo cual se continuará
en diálogo y negociación con la
rectoría.

En tanto durante las asambleas que
se han llevado a cabo, la disponibilidad
de la Universidad Juárez ha ido en
avance y en este momento ya se han
resuelto cuando menos el 80 por
ciento de las violaciones del contrato
colectivo del trabajo, que también es
una de las cuestiones importantes que
se analizan mediante este proceso al
inicio de cada año.

Finalmente, vale la pena recordar
que la fecha límite es el 15 de febrero
de este año, cuando se definirá si se
conjura la huelga o sí estalla.
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Avanzan reformas a favor
de la niñez duranguense 

Por Gonzalo Martínez  
DURANGO, DGO. 
Este viernes la Comisión de Justicia

del Congreso local aprobó el proyecto
de dictamen de reformas al Código
Penal del Estado, que busca incluir,
dentro de los delitos que se consideran
imprescriptibles, a la pornografía
infantil; además se analiza la
posibilidad de realizar algunas
consultas ciudadanas para conocer los
puntos de vista de la gente sobre
algunas iniciativas.

En la comisión, que preside la
diputada Paty Jiménez Delgado, se

desahogaron varios asuntos en los que
destacan los delitos contra menores de
edad, los cuales deben de castigarse de
manera ejemplar.

En este sentido, los integrantes de la
Comisión de Justicia avalaron la
iniciativa propuesta por el Grupo
Parlamentario del PAN, que busca que
en el delito de pornografía no haya
tiempo de extinción para el ejercicio de
la acción penal, por lo cual se pondrá
a discusión del Pleno en el Periodo
Ordinario de Sesiones.

De esta manera, los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura,

refrendan el compromiso por la
vigilancia y respeto a la integridad y
dignidad de las niñas, niños y
adolescentes del estado.

Con el desahogo de los temas
legislativos, la Comisión de Justicia
disminuye el rezago legislativo, lo cual
es una prioridad de su presidenta.

Siguiendo con el quehacer
parlamentario, también se analiza la
posibilidad de realizar algunas
consultas ciudadanas y reuniones de
trabajo con las personas con
discapacidad, promoviendo en todo
momento un Parlamento Abierto.
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Festival de la Ciudad 2024 será
un atractivo para el turismo local 

La ciudadanía decide qué obras
realizará este gobierno: alcalde

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Virginia Ruiz, directora de Arte y

Cultura del INDEHVAL, anuncia que el
Festival de la Ciudad 2024 será un
atractivo para el turismo local y
nacional, a la par del eclipse solar que
ya puso a Durango como uno de los
principales sitios de observación.

"Por instrucciones de nuestro
presidente Toño Ochoa, estamos
trabajando con Fomento Económico y
Turismo ya para terminar esa
programación tan anhelada y poder
darla a conocer en próximos días y
tener la posibilidad de hacer esa ruta
para promocionarla, tanto en los
municipios cómo en otras ciudades,
con la inclusión también de artistas
foráneos de talla nacional, algunos
internacionales, sin descuidar a
nuestros artistas locales que tiene una
presencia importante en los festivales
de Durango", comentó.

Dijo que este festival se realizará en
la Semana Santa y semana de Pascua,

las cuales serían del 24 de marzo al 7
de abril, para después unirse a la fecha
del eclipse.

"El objetivo es darle a la ciudadanía,
pero sobre todo al visitante, un gran

festival que, aunado al evento del
eclipse, este gran evento astronómico,
estaremos también trabajando con la
subdirección de turismo de fomento
económico" , finalizó.

DURANGO, DGO.

Para construir el futuro que
anhelamos, se constituyó el Comité
Técnico del Plan Estratégico Visión
2050, encargado de recabar las
propuestas de la población respecto a
obras y programas a través de una
consulta pública. 

Así lo dio a conocer Toño Ochoa,
quien se ha enfocado en la planeación
para ejecutar acciones que traigan más
desarrollo a Durango a corto, mediano
y largo plazo; por ello, el Comité está
conformado por representantes de
todos los sectores de la sociedad. 

Además, se llevarán a cabo mesas
temáticas especializadas para el
desarrollo sostenible del municipio, y
del 30 de enero al 30 de abril, se
lanzará una convocatoria abierta para
recabar propuestas. 

Obiel Arámbula, director del
Instituto Municipal de Planeación
(Implan), informó que participarán
escuelas, profesionistas, partidos
políticos, organizaciones sociales y

empresas; podrán llevar sus
propuestas al instituto, dependencias,
juntas municipales o enviarlas al
c o r r e o
consulta.ciudadana@implandgo.mx.
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FanFest durante el juego
de leyendas del América

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Giovanni Rosso, director general del
Instituto de Desarrollo Humano,
informó que habrá un FanFest en el
Juego de leyendas América vs
Durango. La iniciativa promete una
experiencia única para los aficionados
que podrán convivir con exjugadores
del América cómo Aquivaldo
Mosquera, Andrés Chitiva, Salvador
Cabañas y Luis "Matador" Hernández.

"Este sábado 27 de enero tendremos
a las  leyendas del América contra un

combinado de Durango y previó habrá
una convivencia familiar, una Fanfest
en dónde las familias podrán convivir
y tomarse fotos con los jugadores,
como ya lo anunció el presidente
municipal Toño Ochoa viene jugadores
como Aquivaldo Mosquera Ángel
Reyna, Andrés Chitiva, Adrián Chávez
entre otros y ya lo anunciaron, estará
también Luis Hernández, "El Matador"
y otras leyendas del América y más
que nada es la integración de las
familias en el deporte, impulsando el
Instituto de Desarrollo Humano por lo
que se espera un lleno espectacular y

lo recaudado será en apoyo a los
comedores comunitarios municipales",
expresó.

Por parte del combinado de Durango
estarán Jaime Correa, Martín Simental
así como los hermanos Jorge y Jaime
Sosa entre otros futbolistas que han
destacado a nivel nacional en éste
apasionado deporte.

La cita para este partido es este
sábado a las 15:30 horas en el estadio
Fransisco Zarco y precios para serán de
80 pesos en sombra y 30 pesos en el
área de sol y todo lo recaudado será
para los comedores comunitarios.
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Reconoce gestión del gobernador
para la nueva potabilizadora

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

El regidor por el PAN, Manuel de la
Peña, reconoce que la nueva
potabilizadora de agua que anunció el
presidente Andrés Manuel López
Obrador en su reciente visita a
Durango, fue gracias a las gestiones
del gobernador Esteban Villegas.

"Sabemos lo que anunció el
presidente, algo importante a favor de
Durango y que bueno que sea al final
de la hora, al final del sexenio se haya
acordado de los duranguenses y esta
que es una gestión muy importante
que se ha vendido realizando por más
de ocho años, vaya a ser una realidad,
que sea la potabilizadora que se
necesita, del tamaño que se necesita y
que los duranguenses con esto
empecemos a resolver un tema todos
los duranguenses como lo es el tema
del agua", precisó.

Más que agradecer al presidente, el
regidor reconoció las gestiones del
gobernador Esteban Villegas, las
cuales han sido exitosas y traerán
beneficios para todos los
duranguenses.

"Durango va a venir a transformar la
vida económica de nuestro municipio
y como gobierno municipal tendremos
que preparar el camino para que llegue
también junto con este otro tipo de
inversiones y tener listos todos los
servicios que serán necesarios para
este tipo de negocios que empiezan a
llegar a Durango", finalizó.
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Este sábado juegan las estrellas
del futbol, en beneficio de la niñez 

DURANGO, DGO.
El combinado de estrellas de las

Leyendas del América y los Alacranes
de Durango brillará este sábado
durante el encuentro en el estadio
Francisco Zarco, para que más niñas y
niños tengan alimento seguro en los
comedores comunitarios, afirmó Toño
Ochoa.

Ya son 10 comedores los que brindan
alimento a la población infantil de
zonas vulnerables y la meta es
implementar cuatro más y superar las
20 mil raciones de desayuno y comida
mensuales, precisó al invitar al Juego
de Leyendas. 

El encuentro de astros del balompié
como Luis Hernández “El Matador”,
Martín “Camacán” Simental, Salvador
Cabañas, Chitiva, Adrián Chávez y
más, será a las 15:30 horas, con un
juego previo entre las Diablas y las
Diablitas. 

Giovanni Rosso, director del Instituto
de Desarrollo Humano, recordó que los
boletos se pueden adquirir en la
Alberca 450, la Dirección de Juventud,
Deportes España, Deportes Pancholín
y la taquilla del estadio, porque “lo
más importante es mejorar la calidad
de vida de nuestra niñez”.
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La UJED abrirá dos
nuevas licenciaturas

DURANGO, DGO.

Este año la Universidad Juárez del
Estado de Durango incrementará su
oferta educativa de licenciatura con
dos programas de nueva creación que
ya están alineados al nuevo modelo
educativo UJED-2022. Se trata de una
Licenciatura en Historia, en tronco
común con la Licenciatura en Filosofía,
y otra en Ciencias de la Computación,
las cuales serán presentadas a la Junta
Directiva para su aprobación, lo que
podría ser la próxima semana. 

En ese aspecto, el subsecretario
académico de la máxima casa de
estudios, José Othón Huerta Herrera,
comentó que la Licenciatura en
Historia es una necesidad social,
“desde que el maestro Rubén Solís Ríos
llegó a la rectoría, ha manifestado que
la UJED tiene una deuda con las
humanidades, porque siendo una
Universidad humanista, no se tenía
una carrera ligada a los humanos y sus
necesidades, o buscar el bienestar de
las personas”.

Además, compartió que, en su
momento, con mucho sacrificio se
abrió la Licenciatura en Filosofía y
ahora la Licenciatura en Historia para
la formación de profesionistas capaces
de analizar, criticar e interpretar los
principales aspectos de la historia local
y nacional; sin embargo, apuntó que se
tiene la expectativa de buscar otras
como sociología, antropología, que no
tienen una demanda alta, pero que son
necesarias.

Explicó que un licenciado en Historia
tiene, precisamente, la tarea de revisar
la historia, y citó a quien dijo: ‘Quien
no conoce la historia, está condenado
a repetirla’, por tanto, “la función de
una licenciatura de historia es social”,
reiteró.

En este caso, compartió que se
trabajaría en colaboración con el
Instituto de Investigaciones Históricas
y el Instituto de Ciencias Sociales, que
son los que soportan la Licenciatura en
Filosofía, y como este programa iría en
tronco común, también dependería de

ellos.
En el caso de la Licenciatura en

Ciencias de la Computación, es un
programa emergente a las nuevas
tendencias tecnológicas de manejo de
alto volumen de la información, de
cuestiones de inteligencia artificial,

que ahora son muy necesarias en el
devenir de la industria, especialmente
electrónica y de comunicación. “Será
un programa muy exitoso, porque
responde a necesidades del desarrollo
tecnológico que se está dando en el
país”, confió.
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Facultad de Odontología
cumplirá 50 años

DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, recibió a la comunidad de la
Facultad de Odontología, encabezada
por su director, Gamaliel Ortiz Sarabia,
para desearles un exitoso año 2024.
Además, felicitó a la Facultad por
celebrar su 50 aniversario y expresó su
apoyo para la realización de un
congreso internacional programado
para finales de febrero.

El rector destacó la importancia de la
nueva clínica odontológica que está
por concluirse y que permitirá aceptar
más alumnos; además, expresó su
entusiasmo por el crecimiento de la
Facultad. También compartió noticias

positivas sobre la última auditoría que
se practicó a la máxima casa de
estudios, donde salió sin
observaciones, además de que se
obtuvo la acreditación de la UJED por
tres años; “somos la única institución
educativa del estado que la tiene”, dijo
con orgullo. Afirmó que han sido cinco
años complicados financieramente
hablando, por lo que expresó la
esperanza de que el próximo Gobierno
Federal considere los apoyos a las
universidades y habló sobre proyectos
de expansión, como el campus en
Vicente Guerrero que se tiene
proyectado, aunque quizá no le tocará
verlo cristalizado en su periodo.

El director Gamaliel Ortiz Sarabia
agradeció el apoyo del rector y

compartió los logros y proyectos de la
Facultad de Odontalgia. Informó sobre
la celebración del 50 aniversario con
un congreso internacional, cambios en
el plan de estudios, la entrega de
reconocimientos a la primera
generación y poner nombre a los
edificios de la Facultad, como parte del
programa a desarrollar.

Asimismo, expresó el compromiso de
trabajar en la identidad de la Facultad
y en el desarrollo académico durante
el año y abundó que para el congreso
se proyecta traer conferencistas de
talla internacional, pero los alumnos
pagarán sólo una cuota de
recuperación con la finalidad de que lo
aprovechen, pues “sólo una vez se
cumplen 50 años”.
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Gloria Trevi regresa a Durango
Su música y su presencia en
el escenario siguen
atrayendo a miles de
personas en cada uno de
sus conciertos y es una de
las artistas latinas más
influyentes

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Será éste 9 de marzo cuando la
cantante y compositora mexicana,
Gloria Trevi se presente en la Velaria de
Durango con su tour "Mi soundtrack",
en donde interpretará todos sus éxitos
que harán vibrar a su público
duranguense.

Ante medios de comunicación el
director de Master Music
Producciones, Édgar Rodríguez y Jacky
Alanís, encargada de la empresa
boletera Master Music, dieron detalles
de esta presentación en donde la Trevi
regresará con todos sus éxitos para
deleitar a su público duranguense y
con una mega producción de audio y

video nunca vista en la ciudad.
Gloria Trevi ha sido reconocida con

varios premios, tales como 3 Discos
Platino y 2 Disco de Oro, además ha
sido ganadora de varias galas de
premiación musical, entre estas:

Artista Femenina del año en 1993 y
2009, ganadora de la Canción del año
con “Todos me miran” en 2007, cinco
años después ganó el premio Lunas del
Auditorio en la categoría pop en
español, el mismo año fue premiada
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con el Soberano internacional,
otorgado por los Premios Soberano.

Su música y su presencia en el
escenario siguen atrayendo a miles de
personas en cada uno de sus
conciertos y es una de las artistas
latinas más influyentes. Con más de 30
millones de discos físicos vendidos y
más de siete mil millones de

reproducciones combinadas de su
catálogo en plataformas digitales,
Trevi ha conmovido a tres
generaciones de fanáticos alrededor
del mundo.

El costo va desde los 500 pesos en la
zona Bronce, seguida por la Plata por
mil 100, Golden Central mil 650, VIP
lateral dos mil 220, mientras que en la

zona Diamante tienen un precio de dos
mil 750 pesos.

La venta de los boletos comenzará
este sábado 27 de enero y se podrán
adquirir en lugares como Paseo
Durango, LeVin (bulevar Durango y
Guadiana), El Vaquero Norteño y en
línea a través de la página
Mastermusic.mx.
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¿¿ssee  aaccaabbóó??

CChhiiccaass  aa
llaa  ccaanncchhaa

DDuurraannggoo,,   sseeddee
ddee  rreeuunniióónn

rreeggiioonnaall
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BEISBOL

AA  llaa  eessppeerraa  ddee  ddeecciissiioonneess  ccllaavvee
ddee  llaa  LLiiggaa  MMeexxiiccaannaa  ddee  BBeeiissbbooll
Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.
En un comunicado reciente, César

Cárdenas, director del Instituto Estatal
del Deporte (IED), ha destacado la
importancia de las decisiones que
tomará la Liga Mexicana de Beisbol,
mientras resalta el compromiso del
gobierno de apoyar al deporte
espectáculo.

El tema en cuestión involucra a los
Generales, una entidad privada, y la
Liga Mexicana de Béisbol, una
asociación civil. En este contexto,
César Cárdenas ha enfatizado que
están en una posición de espera para
conocer las determinaciones que la
liga tomará respecto a esta situación.

La relación entre entidades privadas
y asociaciones civiles en el ámbito
deportivo siempre ha sido un tema
delicado, ya que ambas partes
desempeñan roles cruciales en el
desarrollo y éxito de la liga. César
Cárdenas ha subrayado que el
gobierno estatal siempre estará
dispuesto a respaldar y apoyar las
decisiones que beneficien al deporte
espectáculo en la región.

Es relevante recordar que las

decisiones que tome la Liga Mexicana
de Béisbol no solo impactarán a los
Generales como equipo, sino que
tendrán repercusiones en el panorama
deportivo y la experiencia de los
aficionados. La relación entre las
partes involucradas en el béisbol local
es un factor clave en la construcción y
consolidación de una base sólida para
este deporte.

A medida que se desvelen las

decisiones de la liga, se espera una
reacción y adaptación adecuada por
parte de los equipos y el IED para
garantizar la continuidad y
prosperidad del béisbol en la región.
Los amantes del béisbol y la
comunidad en general estarán atentos
a las próximas novedades que surjan
de las determinaciones de la Liga
Mexicana de Béisbol en esta situación
particular.



JUEGOS NACIONALES 
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Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.
El próximo 15 de febrero, Durango se

convertirá en el epicentro de una
importante reunión que definirá el
calendario de la Macro Región A de los
Juegos Nacionales CONADE 2024. Este
encuentro contará con la participación
de representantes de 10 estados,
consolidándose como un evento
crucial para la planificación y
organización de este destacado evento
deportivo.

Los estados que enviarán sus
representantes a esta reunión
estratégica incluyen a Chihuahua,
Nuevo León, Coahuila, Baja California,
Baja California Sur, Sonora, Sinaloa,
Tamaulipas, San Luis Potosí y Durango.
Cada entidad desempeña un papel
vital en la conformación de la Macro
Región A, la cual se vislumbra como

una de las regiones más competitivas
y destacadas en los Juegos Nacionales
CONADE.

La elección de Durango como sede
para esta reunión resalta la
importancia de la región en la escena
deportiva nacional y su compromiso
con la realización exitosa de los Juegos
Nacionales CONADE 2024. Durante la
reunión, se abordarán aspectos
cruciales como el calendario de
competiciones, sedes, logística y otros
detalles que garantizarán el buen
desarrollo del evento.

La diversidad de estados
representados subraya la riqueza y
competitividad de la Macro Región A,
donde atletas de diversas disciplinas se
enfrentarán en busca de la excelencia
deportiva y la representación en
etapas posteriores de los Juegos
Nacionales.

Este tipo de reuniones no solo son
esenciales para coordinar la logística
de los eventos deportivos, sino que
también fomentan la colaboración y el
espíritu de competencia leal entre las
diferentes regiones del país. Durango,
como anfitrión, tiene la oportunidad
de demostrar su capacidad
organizativa y su compromiso con el
desarrollo del deporte en la región.

El calendario resultante de esta
reunión proporcionará una hoja de
ruta para la preparación y
participación de atletas en una de las
competiciones más esperadas del
ámbito deportivo nacional. La
expectativa en torno a los Juegos
Nacionales CONADE 2024 se
intensifica con cada paso que se da
hacia su realización, y la reunión en
Durango marcará un hito crucial en
este emocionante camino deportivo.



BALONCESTO
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CChhiiccaass  aa  llaa  ccaanncchhaa  
Previa de la jornada en la
Liga Femenil de Baloncesto

Por Ángel Castillo 
Durango, Dgo 
Con gran emoción, los aficionados y

participantes de la Liga Femenil de
Baloncesto aguardan con ansias la
próxima jornada de enfrentamientos
que se llevará a cabo el 27 de enero de
2024 en las instalaciones de la IED
(Instituto Educativo Deportivo). Un
cartel lleno de partidos prometedores
espera desatar la pasión y la destreza
de los equipos participantes

La tarde iniciará con el choque entre
los equipos UNIV y SD IED 07 en la
categoría Primera, programado para
las 15:00 horas. Ambos equipos se
preparan para dar lo mejor de sí en un
encuentro que sin duda mantendrá a

los espectadores al filo de sus asientos.
A continuación, a las 16:00 horas, las

LOBAS UAD y EXLOBAS entrarán en
acción. Este enfrentamiento en la
categoría Primera promete ser un
espectáculo de habilidad y estrategia,
donde ambos equipos buscarán
imponer su juego.

La categoría Segunda se hará
presente a las 17:00 horas con el duelo
entre SD IED MIXTO y FOREVER
YOUNG. Dos equipos con enfoques
distintos se enfrentarán en la cancha,
ofreciendo una muestra de la
diversidad de estilos presentes en la
liga.

La intensidad no disminuirá a las
18:00 horas, cuando las LEONCITAS y
las PANTERAS se enfrenten en otro
emocionante encuentro de la categoría
Segunda. Un partido que sin duda

generará expectación entre los
seguidores de ambos equipos.

Finalmente, la jornada concluirá con
el enfrentamiento entre EXATEC y
OBEZ a las 19:00 horas en la categoría
Primera. Un cierre espectacular que
promete emociones fuertes y
momentos memorables en la cancha.

La Liga Femenil de Baloncesto
continúa consolidándose como un
referente en el deporte femenil,
ofreciendo encuentros de alta calidad
y promoviendo la participación y el
desarrollo de las jugadoras. La
comunidad deportiva espera con
entusiasmo la llegada de esta jornada,
consciente de que cada partido es una
oportunidad para disfrutar del talento
y la pasión por el baloncesto femenil.
¡Que comience la cuenta regresiva
para una jornada llena de emociones!
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EEmmoocciióónn  eenn  eell   ccaammppoo
Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO

Este próximo 27 de enero, los
aficionados al handball están listos
para una jornada llena de emociones,
con encuentros vibrantes en las
categorías varonil y femenil. Los
equipos se preparan para desafiar sus
habilidades y estrategias en el campo,
prometiendo partidos llenos de
intensidad y competencia.

VARONES: DUELOS ELECTRIZANTES
La acción comienza a las 10:00 horas

con el enfrentamiento entre Telones y
Exóticos. Ambos equipos buscarán
imponer su juego desde el primer
silbato, en un partido que sin duda
será seguido de cerca por los fanáticos
del handball.

A las 12:00 horas, la cancha será
testigo de la contienda entre
Azdiphone y Tigres CCH. Dos equipos

con historias distintas se enfrentarán,
prometiendo un duelo táctico y lleno
de emoción.

A las 13:00 horas, Chars y HB Barrvall
se encontrarán en otro enfrentamiento
de alto voltaje. La rivalidad en el
campo se intensificará mientras
ambos equipos buscan asegurar la
victoria.

El último partido de la categoría
varonil tendrá lugar a las 15:00 horas,
cuando Azdiphone regrese al campo
para enfrentarse a Hood Sports. Una
oportunidad para que ambos equipos
demuestren su destreza y busquen
sumar puntos cruciales en la tabla.

FEMENIL: PASIÓN EN CADA
LANZAMIENTO

La categoría femenil también
presenta duelos emocionantes. A las
11:00 horas, Militarizado se medirá
contra Telones. Un enfrentamiento que
seguramente mantendrá a los

espectadores al borde de sus asientos.
A las 9:00 horas, Tejonas FB se

enfrentará a Tigres CCH en un partido
matutino que promete grandes
emociones. La búsqueda de la victoria
será evidente en cada lanzamiento y
defensa.

El tercer partido femenil,
programado para las 14:00 horas,
presentará el encuentro entre
Azdiphone y Chars. Un
enfrentamiento estratégico que
definirá el camino de ambos equipos
en la competición.

Con este atractivo cartel de partidos,
la Liga de Handball promete una
jornada inolvidable. Los jugadores se
preparan para dejarlo todo en la
cancha, y los aficionados esperan
ansiosos para apoyar a sus equipos
favoritos. ¡Que comience la cuenta
regresiva para el emocionante 27 de
enero!



Conade

En una jornada llena de destrezas y
emociones, los esgrimistas mexicanos
dejaron su huella en el I Evento
Nacional Puntuable de Esgrima,
realizado en el Centro Nacional de
Desarrollo de Talentos Deportivos y
Alto Rendimiento (CNAR), bajo el
respaldo de la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte (CONADE). La
competición, parte fundamental del
proceso de selección para los Juegos
Olímpicos París 2024, reunió a más de
300 atletas de la categoría mayor.

NATALY MICHEL: ORO EN FLORETE
FEMENIL

La medallista panamericana de
Santiago 2023, Nataly Michel, se
destacó al conquistar la medalla de oro
en florete femenil. Su actuación
imponente la coloca como una firme
candidata para el Clasificatorio

Panamericano en San José, Costa Rica,
en abril. Michel expresó su alegría y
agradecimiento a las instituciones
deportivas que hicieron posible esta
competencia de alto nivel.

NATALIA BOTELLO Y GIBRÁN ZEA:
SABLE EN LO MÁS ALTO

En sable femenil, Natalia Botello se
adjudicó el primer lugar, consolidando
su posición como referente en esta
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NNaacciioonnaall  PPuunnttuuaabbllee  ddee  EEssggrriimmaa
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disciplina. Por otro lado, Gibrán Zea
Armenta dominó la competición en
sable varonil, demostrando su destreza
y determinación en cada asalto.

OTROS DESTACADOS DE LA
COMPETENCIA

La espada femenil tuvo como
ganadora a María Fernanda Magallón
de Jalisco, mientras que Leandro
Daniel Sauri May se alzó con el primer
lugar en espada varonil. Ambos atletas
exhibieron un rendimiento
excepcional y se perfilan como fuertes

competidores en futuras instancias
clasificatorias.

PRÓXIMA PARADA: CLASIFICATORIO
PANAMERICANO EN COSTA RICA

Con estos resultados, los esgrimistas
mexicanos suman valiosos puntos
nacionales y se preparan para el
próximo desafío: el Clasificatorio
Panamericano en San José, Costa Rica,
que determinará quiénes tendrán el
privilegio de representar a México en
los Juegos Olímpicos París 2024.

La CONADE, junto con la Federación

Internacional de Esgrima (FIE) y los
organizadores, ha contribuido al éxito
de este evento de gran trascendencia.
El nivel de competencia, las
instalaciones y la organización
recibieron elogios, destacando la
importancia de eventos como este
para el desarrollo y la promoción del
deporte de la esgrima en México.

Los aficionados y seguidores del
esgrima mexicano esperan con
entusiasmo la próxima etapa de este
apasionante camino hacia París 2024.
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Cofepris aprueba uso de emergencia 
de vacuna Patria

La Comisión Federal para la
Protección contra Riesgos Sanitarios
(Cofepris) avaló el uso de emergencia
de la vacuna anticovid Patria, para ser
aplicada en mayores de 18 años, con
inmunidad previa.

En la sesión de evaluación del Comité
de Moléculas Nuevas de Cofepris
detalló que dicha vacuna mexicana es
segura y sirve como refuerzo contra el
virus SARS-CoV-2, causante del COVID-
19.

María Elena Álvarez-Buylla Roces,
directora general del Consejo Nacional
de Humanidades, Ciencias y
Tecnologías (Conahcyt), ha explicado

en las conferencias matutinas de
Palacio Nacional que la creación de
Patria, vacuna intramuscular, es
resultado de la unión de capacidades
de organismos del sector público, entre
los que destacan universidades, el
Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS) y Cofepris, en colaboración con
la empresa mexicana Avimex.

Patria tiene altos estándares
regulatorios y se desarrolló mediante
un vector viral, resaltó. Abundó que su
costo es de 973 millones de pesos, lo
que significa ahorros en comparación
con otras vacunas como la de
Moderna, cuyo financiamiento fue

equivalente a 19 mil millones de pesos.
La Cofepris dio a conocer en la previa

que la empresa Avi-Mex SA de CV
ingresó la solicitud de autorización
para uso de emergencia de dicho
fármaco anticovid.

“A través de este proceso regulatorio,
pionero en el mundo, Cofepris refrenda
de compromiso de ser una autoridad
sanitaria ágil, justa y transparente,
enfocada en proteger la salud y
garantizar el acceso sanitario con altos
estándares de calidad”, indicó en un
comunicado la autoridad sanitaria.

Con información de López-Dóriga
Digital
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Acusación de genocidio no solo es
falsa, es escandalosa: Netanyahu 

Por Gonzalo Martínez 

Benjamín Netanyahu, primer
ministro de israelí, aseguró este
viernes que la acusación de genocidio
contra Israel que investiga la Corte
Internacional de Justicia (CIJ), “no solo
es falsa, es escandalosa”, aunque
celebró que el tribunal no ordenara el
cese inmediato de las hostilidades.

“Como todo país, Israel tiene el
derecho básico a la autodefensa. El
tribunal de La Haya rechazó con razón
la escandalosa exigencia de privarnos
de este derecho”, afirmó Netanyahu
tras conocerse el fallo de la CIJ sobre
las medidas provisionales exigidas por
Sudáfrica.

Tras la demanda que presentó
Sudáfrica ante la CIJ por genocidio, el
tribunal de la ONU exigió este viernes
a Israel “adoptar medidas inmediatas
y efectivas” para permitir el acceso de
la asistencia humanitaria a Gaza y
“castigar” cualquier incitación al
genocidio de los civiles palestinos,
aunque no instó a un alto el fuego en

la Franja.
“El vil intento de negar a Israel este

derecho fundamental a la autodefensa
es una discriminación flagrante contra
el Estado judío y fue justamente
rechazado”, indicó Netanyahu, quien
subrayó “el compromiso
inquebrantable” de Israel con el
derecho internacional.

El primer ministro destacó que Israel
“seguirá defendiéndose” de Hamás,
que definió como una “organización
terrorista y genocida”.

“Nunca más”, clamó Netanyahu
repitiendo el lema del Día
Internacional en Recuerdo del
Holocausto, que se celebra este
sábado.

“El 7 de octubre, Hamás perpetró las
atrocidades más horribles contra el
pueblo judío desde el Holocausto y
promete repetir estas atrocidades una
y otra vez. Nuestra guerra es contra los
terroristas de Hamás, no contra los
civiles palestinos”, subrayó.

El primer ministro expresó el
compromiso de Israel de facilitar la

asistencia humanitaria a la Franja de
Gaza, donde han muerto más de
26.000 personas en 111 días de
guerra, según las autoridades
gazatíes y de “mantener a los civiles
fuera del peligro”, al tiempo que
acusó a Hamás de usar a estos de
escudos humanos.

“Estamos librando una guerra justa
y la continuaremos hasta la victoria
total, hasta que ganemos”, insistió.

En una sesión para anunciar
medidas provisionales como parte de
un caso iniciado por Sudáfrica para
frenar la grave situación humanitaria
en la Franja de Gaza, la CIJ también
pidió a Israel “asegurarse con efecto
inmediato de que sus militares no
cometan ningún acto” prohibido por
la Convención sobre el Genocidio.

Sudáfrica interpuso la demanda a
finales de diciembre y las primeras
audiencias sobre el caso se celebraron
en La Haya los días 11 y 12 de enero,
en las que ambos países expusieron
sus argumentos.

Con información de EFE
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